

Fortbildung für Erzieher/innen

Angebot des Motorikzentrums der Magdalena-Neff-Schule Ehingen

## ***Auf den Anfang kommt es an!***

### ***Entwicklungsförderung durch Bewegung für die Kleinsten (1 – 3 Jahre)***

#### **Zum Thema:**

In keiner anderen Altersgruppe ist der Bewegungsdrang so groß wie in den ersten Lebensjahren. Über Bewegung und Wahrnehmung erschließen Kinder schon von Geburt an sich selbst und ihre Umwelt. Die Bewegung ist „DER Motor“ des Lernens und der Entwicklung und daher essentiell in der frühen Kindheit.

Doch welche Spiel- und Bewegungsanlässe gelingen in diesem Alter am besten? Welche motorischen Grundformen können und sollten gefördert werden? Wie lassen sich Alltagsmaterialien bei der Entwicklung eines positiven Selbstkonzepts sinnvoll einsetzen? Welche Verhaltensweisen der Bezugsperson sind angeraten?

In diesem Seminar werden speziell auf die Bedürfnisse von Kleinkindern im Alter von 1 – 3 Jahren zugeschnittene Bewegungsangebote und Praxisbeispiele vorgestellt. Es wird gezeigt, wie altersgemäße Entwicklungsräume geschaffen werden und wie die Handlungsfähigkeit der Kleinsten spielerisch erweitert wird.

**Referentin:** Barbara Krotschek,  
Dipl. Sportwissenschaftlerin

**Datum:** Donnerstag, 24.11.2022

**Uhrzeit:** 13.00 – 17.00 Uhr

**Ort:** Sporthalle der Magdalena-Neff-Schule,  
Weiherstr. 14, 89584 Ehingen

**Kosten:** 15 Euro,  
werden bei der Fortbildung eingesammelt

**Anmeldung:** bis 18.11.2022 per E-Mail an  
[anne.stroebele@mns-ehingen.de](mailto:anne.stroebele@mns-ehingen.de)

Die Fortbildung besteht aus einem theoretischen und einem praktischen Teil. Bitte bringen Sie deshalb Sportkleidung und Hallenschuhe mit!

Die Fortbildung wird vom Schwäbischen-Turner-Bund mit 5 Lerneinheiten zur Lizenzverlängerung des Übungsleiters C für Eltern-Kind-/ Kleinkinderturnen angerechnet.

